



INFORME ANUAL 2024

UNIVERSIDAD MÉXICO AMERICANA DEL NORTE



Rectoría

Informo a ustedes que dentro del periodo de planeación estratégica comprendido del 2022 al 2027: estamos por cumplir 43 años de vida institucional con la gran satisfacción de ir desarrollando un proyecto de campus urbano, muy ambicioso, moderno y funcional, convencidos de que la infraestructura académica es muy importante para una mayor desarrollo, formación y ambiente estudiantil para toda las carreras que ofertamos, además que permite optimizar recursos materiales y humanos, aunado a ello, la actualización permanente de los programas académicos y recursos pedagógicos acordes a las exigencias del mundo actual que vivimos, con mayor rigor tecnológico, científico y humano y con sistemas cada vez más automatizados y digitalizados que hemos ido implementando. Por lo que, deseamos a toda nuestra comunidad un año 2025 de logros, bienestar y realizaciones, así como para sus respectivas familias, agradeciendo su confianza y preferencia siempre a sus órdenes.

Gracias y bendiciones para todos.

DRA. EDITH CANTÚ DE MORETT
RECTORA UMAN

Secretaría Académica

Se obtuvo el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios de los programas de: Contador Público Auditor, Administración de Empresas, Comercio Internacional, Mercadotecnia y Derecho; en el área de Investigación y Planeación Educativa se obtiene la Opinión Técnico-Académica de la Secretaría de Salud de los Programas de Psicología, Fisioterapia y Médico Cirujano Partero; se realizaron las Jornadas de Investigación y el Congreso de Investigación; el Departamento de Desarrollo Estudiantil y Psicopedagogía realizó la aplicación de más de 600 exámenes de nuevo ingreso a través de Plataforma Digital y del Examen Nacional de Ingreso para Licenciatura, así como la aplicación el examen de Egreso de Medicina, Odontología, Psicología y Enfermería de los Campus de Reynosa y Nuevo Laredo; el Departamento de Idiomas realizó aproximadamente 1000 exámenes de ubicación de Inglés a los alumnos de nuevo ingreso, así como 350 exámenes de egreso en inglés; se realizó el evento a Tamaulipecos Distinguidos galardonando a la Dra. Cristina Rivera Garza; Dr. Jorge Ariel Torres Castillo y la Mtra. Ma. Graciela Leal Cantú; se renovó la contratación de las bibliotecas digitales en el área de la salud con McGraw Hill y Elsevier; Se actualizaron los convenios del Área de la Salud a través de los convenios modificatorios.

Secretaría General

Se tramitaron y validaron los siguientes documentos oficiales: Certificados de Bachillerato entregados 31; en proceso 262; Títulos Profesionales entregados 433; en proceso 326; Títulos de Posgrado entregados 13; en proceso 7; Títulos Profesionales de Campus Nuevo Laredo entregados 81; en proceso 120. Se continuaron las reuniones de comités del autoestudio, con el objetivo del inicio del proceso de acreditación institucional de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES) en el año 2025; se mantuvo la supervisión del avance de proceso para la acreditación de la carrera de Médico Cirujano Partero por parte del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica A. C. (COMAEM)

Secretaría de Extensión Universitaria

Se asignaron 467 plazas de servicio social y se liberó a 602 alumnos. Se gestionaron 9 convenios de servicio social, 3 actualizaciones de servicio social, 3 de prácticas profesionales y 6 convenios de becas. Se extendieron 108 cartas para prácticas profesionales. El departamento de nuevos ingresos participó en las ferias vocacionales de escuelas secundarias y preparatorias, en la Expo-Educación XVI, además organizó el Open Tour UMAN para los alumnos nuestra preparatoria. Se continuó participando como invitados de honor en conferencias, mesas de trabajo y evaluaciones de proyectos. En las redes sociales se mantuvo el contacto con nuestros alumnos y aspirantes a ingresar, en la estación de Radio Mas Music 90.9 se difundió con el apoyo de las coordinaciones, docentes y alumnos la promoción de los diferentes programas académicos. Con todo ello se alcanzó una captación de 2381 alumnos de nuevo ingreso, así como también el ingreso de 62 alumnos por revalidaciones, así como el reingreso de 39 alumnos; se continua con intercambios publicitarios con empresas como: Telcel, Coca cola, Agua Blanquita y restaurantes; se aplicó la encuesta de seguimiento de egresados y cuyo objetivo es obtener información de su labor profesional e interés laboral así como vincularlos con empresas de su perfil profesional, con todo ello se pretende que la universidad tome acciones para la mejora el desarrollo integral y la mejora continua de las nuevas generaciones.

Secretaría Administrativa

Hemos dado cumplimiento con apego a la normatividad a los compromisos financieros y fiscales aplicando un ejercicio responsable de los recursos; en infraestructura, se ha dado continuidad a la construcción de la tercera y cuarta etapa del Campus La Cima, con el objetivo de consolidar espacios modernos y funcionales para la comunidad universitaria; en el Campus Nuevo Laredo se iniciaron obras de ampliación y adecuación de su tercera etapa, orientadas a mejorar las condiciones físicas y tecnológicas del plantel; así mismo, se realizaron mejoras en los edificios de cada facultad, destacando el inmueble de la Escuela de Comercio y Administración, que presenta un 90% de avance en su rehabilitación, así como se atienden las prioridades detectadas en cada área; se dio inicio a la segunda etapa del segundo edificio para la escuela de Ciencias de la Salud; se avanzó con la ampliación de los estacionamientos; en los programas del área de la salud, se adquirieron accesos especializados para bibliotecas virtuales, fortaleciendo la disponibilidad de recursos digitales de vanguardia y de calidad del aprendizaje; se ha dado mantenimiento preventivo y correctivo en todos los edificios de la universidad; como parte del compromiso social de la institución, se mantiene de manera permanente el otorgamiento de becas en apoyo a los estudiantes, promoviendo la equidad en el acceso a la educación.

Posgrado e Investigación Institucional

En el área de la salud, se publicaron trabajos de investigación en el Simposio de Investigación de la Escuela de Medicina de la Universidad de Texas; la carrera de LEI se desarrolló la Jornada Científica Estudiantil en abril; se asistió al Encuentro de Jóvenes Investigadores de Tamaulipas (EJITam), realizado por el Consejo Tamaulipeco de Ciencia y Tecnología (COTACYT) y asistieron 18 alumnos con ponencias de las carreras de Ingeniería en Tecnologías de la Información, Mercadotecnia y Comercio Internacional; se llevó a cabo el IX Congreso Ciencia, Tecnología e Investigación Triple Hélice, donde presentaron los proyectos de investigación los alumnos de licenciatura, maestría y doctorado, en el cual se realizaron conferencias magistrales con renombrados conferencistas de alto impacto para el ámbito académico y de investigación; en Posgrado se realizó el Diplomado especializado en Alta Dirección.

Departamento de Recursos Materiales

Se realizaron trámites ante la Secretaría de Obras Públicas Desarrollo Urbano y Medio Ambiente para permisos de uso de suelo de las Unidades Michoacán y Médica; en Campus La Cima se inicia proyecto del segundo edificio asignado para las carreras de salud; se concluye el estacionamiento sur de la Unidad Cima; se brinda mantenimiento preventivo de aires acondicionados, se instalan pizarrones y mobiliario; se diseñan planos y se ejecuta la obra de biblioteca y sala de juicios orales incluyendo interiores y mobiliario, para su posterior inauguración; se amplía la cafetería; se termina el laboratorio en Unidad Médica y la Clínica CEDIAMET; en campus Nuevo Laredo se suministran e instalan extintores y detectores de humo, botiquines y señalización; se concluye la tercera etapa; se adquieren togas para graduaciones; se realiza la fumigación semestral en todas las Unidades; se realiza el diseño, decoración y montaje de mobiliario para graduaciones, festejos de Halloween, día de muertos, coronación de Reina UMAN 2024 y posada UMAN.

Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas

Se presentaron avances en visibilidad institucional y vinculación con la comunidad universitaria; en cuanto a logros destacan: eventos Institucionales como la organización y ejecución de la fiesta de bienvenida, la de Halloween Party, las ceremonias de graduación y actividades para el personal; en la semana de aniversario se incluyó: elección de la Reina UMAN 2024-2025 y la presentación de artista de proyección internacional; campaña publicitaria: "Experiencia Universitaria Completa", difundida en espectaculares, pantallas, unidades móviles, redes sociales y souvenirs; en medios y redes sociales: la cobertura en MasMusic 90.9 FM y uso estratégico de redes para promoción institucional e información sobre planes de estudio, cuotas y requisitos de ingreso.

Coordinación de Deportes

En fútbol soccer obtuvo el segundo lugar en la liga, así como el trofeo al campeón goleador; en tochito continúan sus juegos amistosos y de liga, permaneciendo invictas desde hace 3 años; en basquetbol ganó el clasificatorio para el regional en Cadereyta N.L.; en taekwondo se logró el clasificatorio y ganan el regional para el pase al Nacional de CONADE; en boxeo se cuenta con un boxeador profesional y 5 de nivel nacional en deporte olímpico, así como 2 alumnos que participan en torneos internacionales; los atletas de carrera continúan en los primeros lugares en carreras de 5 km.; en voleibol mixto se posiciona en los primeros lugares; el equipo de ajedrez participó en el clasificatorio para el nacional de CONADE; la banda de guerra continua con sus participaciones en eventos cívicos internos y externos; el grupo de danza folclórica continúa presentándose en las invitaciones a eventos en Reynosa.